

Zeitschrift: Der Fourier : offizielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 71 (1998)

Heft: 1

Vorwort: Eine ganz erfreuliche Zwischenbilanz!

Autor: Schuler, Meinrad A.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ETH ZÜRICH
27. Jan. 1998
BIBLIOTHEK

Eine ganz erfreuliche Zwischenbilanz!

Wie im Dezember, umfasst auch diese Ausgabe des «Fouriers» 56 Seiten! Ist das nicht eine Zumutung an unsere Leserinnen und Leser? Vielleicht! Auf der andern Seite haben uns die überraschend vielen positiven Reaktionen bestätigt, wie aufmerksam unser Fachorgan gelesen wird. Vor allem die beiden bisherigen Jubiläumsbeiträge scheinen das Ziel nicht verfehlt zu haben. Der Grundtenor lautet einhellig: «Danke für die stets interessanten, kurzweiligen und fachlich kompetenten Beiträge». Oder: «Wir können die Fortsetzungen kaum erwarten ...».



Das ist aber nicht unser Verdienst. Vielmehr erklärten sich namhafte Persönlichkeiten bereit, den «Hellgrünen» zum 70. Wiegenfest ihrer Fachzeitschrift die Ehre zu erweisen. Und wie sie das machen! Einfach bewundernswert!

Nun liegt der dritte Teil unserer Jubiläumsausgabe vor Ihnen. Und bestimmt werden auch Sie mit unserem für diese Beilage zuständige Lektor Franz Fellmann einiggehen, wenn er nach getaner Tag- und Nacharbeit zufrieden die Augen reibt und sagt: «Da folgte wieder ein Dessert nach dem andern», über-

reicht den dicken Stoss Papier und fügt hinzu: «Ich freue mich schon auf die nächsten Beiträge.»

Es würde uns freuen, wenn es Ihnen auch mit dieser Jubiläumsausgabe gleich ergehen würde. Nebst fundierten fachtechnischen Beiträgen melden sich auch ein bekannter Jesuitenpater, ein populärer Nationalrat oder ein Fachmann in Sachen Soldatenmarken zum Wort. Botschafter Dr. Anton Thalmann führt uns in die Sicherheits- und Militärpolitik im Generalsekretariat VBS (ehemals EMD) ein. Zur strategischen Lage sprechen keine Geringeren als die anerkannten Experten Dr. phil. Egbert Apfelknab, Wien, und Divisionär a D Gustav Däniker. Und alle scheuten keinen Aufwand, den Fourieren ein wahrlich exklusives Geburtstagsgeschenk zu überreichen.

Mit der kommenden Mai-Nummer werden wir dann unser «Projekt Jubiläum» abschliessen. Garantieren können wir dabei, dass Sie weiterhin in den Genuss bestechender Abhandlungen verschiedenster Richtung kommen werden. Alle diese Bemühungen sind ein herzliches Dankeschön an alle «Hellgrünen». Oder wie formuliert es P. Dr. Ziegler in seinem Beitrag so schön: «... Ein solcher Fourier ist - ich sage es wiederum bewusst - Mutter der Truppe. An der Truppe aber liegt es einzusehen, dass es nicht immer leicht ist, mütterlich zu sorgen und Verständnis dafür aufzubringen, wenn selbst dem Fourier auch einmal die Milch überläuft. Nur darf dann der Kompanieabend erst recht nicht fehlen.» Und den ersetzen wir nun mit unseren Jubiläumsbeiträgen einmal für «alle Mütter der Truppe».

Meinrad A. Schuler

HEUTE 56 Seiten

Personen

«Der Fourier» veröffentlicht in dieser Ausgabe die Spitze von Armee und VBS im 1998 sowie einige vom Bundesrat und VBS vorgenommenen Beförderungen. Näheres dazu ab Seite 2

Armee-Einsatz an der Grenze

Die SVP fordert als Sofortmassnahme an der Südgrenze den Einsatz der Armee. Lesen Sie dazu unsern Beitrag auf Seite 7

Gesucht:

Quartiermeister im Taggeld!

Stellenlose Quartiermeister können für die Dauer von mindestens einer halben RS in ihrer Funktion eine Rekrutenschule betreuen. 8

Namhafte Persönlichkeiten

Im Jubiläums-Textteil melden sich wiederum namhafte Persönlichkeiten aus dem In- und Ausland zum Wort. 9

Rubriken

Impressum	2
Personen	2
Leser schreiben	6
Im Blickpunkt	7
Aktuell	8
Jubiläums-Beilage	9
«Foursoft»	45
Sektionsnachrichten	46
Kalender	55
Einkaufsführer	56